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Товарищ! Прочитай, подумай, обсуди со своими друзьями!

ВЕСТНИК
Подольских коммунистов

Социализма, кризис продолжал развиваться по восхо-
дящей, поскольку его главный архитектор, М.С.Горбачев 
остался Генсеком. Основным инструментом подрывной 
деятельности в тот момент было выбрано подписание 
нового Союзного договора, практически, ликвидиро-
вавшего единое государство путем превращения его в 
аморфную конфедерацию. Этот естественный резуль-
тат договора видели высшие руководители СССР, кото-
рые, по-видимому, не были сознательными участниками 
горбачевских реформ и для которых, вероятно, в боль-
шей степени, чем для трудящихся разыгрывался фарс 
Перестройки как «реформы во имя социализма». Среди 
этих руководителей возникла идея выхода из кризиса, 
путем введения чрезвычайного положения. И идею эту 
они не скрывали от Горбачева, поскольку считали его 
всего лишь неспособным руководителем, а не преда-
телем. Об образовании Государственного Комитета по 
Чрезвычайному Положению (ГКЧП) было объявлено в 6 
часов утра 19 августа 1991 г.

ГКЧП, в который входили большинство высших ру-
ководителей СССР (министр обороны Язов, премьер 
Павлов, председатель КГБ Крючков,... ), а также ряд 
общественных деятелей, привлеченных, по-видимому, 
для «баланса» (Тизяков, Стародубцев), объявил о 
своем образовании вследствие невозможности Гор-
бачевым выполнять свои обязанности и критической 
ситуацией в стране и ввел чрезвычайное положение в 
Москве, куда были введены воинские подразделения с 
бронетехникой.

Руководство РСФСР во главе с Ельциным разверну-
ло кампанию неповиновения решениям ГКЧП (т.е., прак-
тически, подняло мятеж). И против него не было при-
нято никаких мер: не была даже отключена телефонная 
связь в «Белом Доме». Власти РСФСР, несмотря на 
чрезвычайное положение в Москве, беспрепятственно 
организовывали митинги и провокации против находя-
щихся в Москве войск. ГКЧП, кроме нескольких заявле-
ний, не принял против мятежников никаких мер и к 21 
августа, практически, утратил контроль за положением. 
Затем часть членов ГКЧП без охраны полетела к Горба-
чеву в Форос, где и была арестована.

Что же представлял собой феномен ГКЧП? Дей-
ствия Ельцина наводят на мысль, что ему заранее 
было известно, что ГКЧП не применит силу. Вероятно, 
таково было условие Горбачева взамен на его неявное 
разрешение на ГКЧП. Предположение, что ГКЧП было 
разрешено Горбачёвым при условии неприменения во-
оружённой силы, подтверждает  Анатолий Житнухин в 
статье «Страх перед возмездием» (Правда от 20-23 ав-
густа 2021). Он утверждает, что председатель КГБ Крюч-
ков в телефонных разговорах с Ельциным, Бурбулисом 
и Силаевым «успокаивал своих собеседников:  никаких 
силовых действий ГКЧП предпринимать не намерен, 
никакого штурма Дома Советов РСФСР не будет  и быть 
не может». 

ГКЧП на практике стал механизмом завершения 
ползучего антиконституционного контрреволюционного 
переворота, который проводил ранее Горбачев с нача-
ла Перестройки. Еще в процессе августовских событий 
Ельцин подчинил себе силовые союзные структуры, а 
затем Горбачев после своего «освобождения» из фо-
росского «плена» окончательно передал власть Ельци-
ну. Хотя мог вернуть её себе обратно. Горбачёв передал 
Ельцину «славу» разрушителя СССР. Оно было оформ-
лено через подписание руководителями России, Украи-
ны и Белоруссии (Ельциным, Кравчуком и Шушкевичем) 
беловежских соглашений, объявивших о ликвидации 
СССР.

А что Горбачев? Он ... принял эти соглашения и сми-
ренно ушел в отставку. Хотя с точки зрения политика 
казалось бы вот для него благоприятнейший случай 
расправиться со своим «врагом» Ельциным, совершив-
шим вместе со своими подельщиками попытку государ-
ственного переворота. Какова должна была быть реак-
ция Президента СССР, принявшего Присягу сохранять 
вверенное ему государство? Очевидно, однозначно: 
он должен был бы объявить о попытке переворота, за-
клеймить заговорщиков и приказать арестовать их, а в 
случае сопротивления и объявить чрезвычайное поло-
жение.

Оценка деятельности Горбачёва в СМИ зависела 
от политической ориентации оценителя. Была  трезвая 

оценка Горбачёва как  разрушителя СССР. У власти по-
ложение  двусмысленное: с одной стороны Путин счи-
тает развал СССР величайшей трагедией, а с другой 
стороны – независимая Россия существует благодаря 
этому развалу. Горбачёва похоронили на Новодевичьем 
кладбище. Путин не участвовал в церемонии прощания: 
он за день-два возложил  к гробу цветы. Запад конеч-
но соболезновал: ведь Горбачёв без единого выстрела 
уничтожил его самого мощного противника.

***
В 20 часов 21 сентября 1993 года Президент Ельцин 

по Центральному телевидению сообщил гражданам 
России о том, что подписал указ № 1400 «О поэтапной 
конституционной реформе в Российской Федерации», в 
котором он заявил о прекращении деятельности Съез-
да народных депутатов и Верховного Совета РФ, их 
роспуске. На такие действия Ельцин не имел права. 
Статья 121-6 действовавшей тогда Конституции гласи-
ла: «Полномочия Президента Российской Федерации не 
могут быть использованы для изменения национально-
государственного устройства Российской Федерации, 
роспуска либо приостановления деятельности законно 
избранных органов государственной власти, в против-
ном случае они прекращаются немедленно».

Конституционный суд зафиксировал факт наруше-
ния Конституции Президентом и прекращения им пол-
номочий в соответствии со статьей 121-6. Верховный 
Совет, а затем и Съезд также подтвердили этот факт 
и констатировали прекращение Ельциным исполнения 
функций Президента РФ с 20-00 21 сентября 1993 г. (т.е. 
в соответствии со ст. 121-6 немедленно после соверше-
ния попытки государственного переворота). Исполняю-
щим обязанности Президента в соответствии с Консти-
туцией был назначен Вице-президент А.В.Руцкой.

Однако Ельцин сохранил контроль над исполнитель-
ной властью и силовыми структурами. Началась клевет-
ническая кампания, а затем  блокада и штурм Дома Со-
ветов (Белого Дома). 

***
Из событий 3-го квартала 2022 г. важнейшими явля-

ются выборы в России 9-11 сентября и референдум в 
ДНР, ЛНР, Запорожской и Херсонской областях Украины 
23-26 сентября по присоединению этих образований к 
России.  Выборы в России правильно  оценил Николай 
Зубрилин в статье «Торжествует система фальсифи-
каций и подтасовок» («Правда» №102 от 15 сентября): 
«К сожалению, можно констатировать, что выборов как 
таковых в стране нет уже много лет. Но с каждой новой 
избирательной кампанией система фальсификаций и 
подтасовок становится всё откровеннее и наглее, а мо-
шенничество – обычным явлением. Члены комиссий, 
открыто нарушая выборное законодательство, служат 
чиновникам, указывающим, кого надо продвигать в де-
путаты». Основные инструменты фальсификации на 
этих выборах: недопущение с помощью разных махина-
ций кандидатов КПРФ до выборов, дистанционное элек-
тронное голосование (ДЭГ), запредельное голосование 
на дому. Оно доходило до 50% проголосовавших, что 
невозможно при соблюдении  процедуры голосования 
по закону. ДЭГ не контролируется оппозицией, поэтому 
власть может добавить своим кандидатам сколько угод-
но голосов за счёт тех, кто не ходит голосовать. Канди-
датам и наблюдателям от КПРФ  угрожали, некоторых 
даже избивали до тяжких телесных повреждений (пере-
лом позвоночника, сотрясение мозга,…)   Эффект ДЭГ: 
«На этих московских выборах представители «Единой 
России» заполучили 1294 (91%) мандата муниципаль-
ных депутатов. Всем остальным … досталось всего 123 
места, из них … КПРФ – 42 (3%) (Правда №103 от 16-19 
сентября, Иван Егоров), а по бумажному голосованию 
КПРф  получила бы 103 мандата («Правда» №102, Зу-
брилин):

При проведении референдума естественно была 
агитация и «за присоединение к России» и «против». 
Агитацию «за» проводила Украина. Обстрелы, непре-
кращавшиеся  8 лет до и даже во время референдума,   
вооружёнными формированиями Украины населённых 
пунктов избирателей, приводившие к разрушению жи-
лья, производства, ухудшения снабжения населения 
электричеством, водой, газом, гибели и ранению мир-
ных жителей явились самой убедительной агитацией за 
присоединение к России,  чтобы прервать этот геноцид.

ОТ РЕДАКЦИИ
некоторые событИя

Июля–сентября
30 августа  умер Михаил Сергеевич Горбачёв, из-

бранный в апреле  1985 г. Генеральным секретарём 
ЦК КПСС. СССР был мощной социалистической дер-
жавой. Конечно, какие-то проблемы были, и Горбачёв 
начал реформы по совершенствованию социализма.  
Завершающий этап реформ получил название «Пере-
стройка». Основными идеями перестройки являлись 
демократизация жизни общества и экономическая ре-
форма. Причем декларировалась социалистическая 
демократизация. Наиболее характерным проявлением 
демократизации стала гласность, т.е. возможность от-
крыто излагать в средствах массовой информации раз-
личные (иногда ранее запрещенные) взгляды по самым 
разнообразным вопросам развития общества.

Демократизация привела к активизации всех по-
литических сил, существовавших в нашем обществе в 
полузадушенном, полуконспирированном и полностью 
конспирированном состоянии. К первым следует от-
нести движение диссидентов, открыто выступавших 
против неосталинистской «системы» (А.Д.Сахаров, 
Р.Медведев,...) и поддерживающих их представителей 
интеллигенции, ко вторым - сторонников антисоветских 
организаций типа НТС, к третьим - бандеровцев в За-
падной Украине. Диссиденты первыми стали создавать 
так называемые неформальные организации под на-
званиями «народных фронтов» и «обществ в защиту 
перестройки». За ними, убедившись, что власти все-
рьез «играют в демократию», стали выходить на арену 
и другие силы, создавая свои организации и вливаясь в 
уже созданные. В эти организации стали входить и про-
сто недовольные люди, организации стали приобретать 
массовый характер там, где был повод для массового 
недовольства. Таким поводом во многих республиках 
стали межнациональные противоречия.

Наиболее сильными оказались обиды, нанесен-
ные прибалтийским народам после их присоединения 
к СССР в 1940 г. Последовавшие за присоединением 
репрессии в духе 1937 г. нанесли заметную душевную 
травму прибалтийским народам и позволили утвер-
диться среди части коренного населения мнению, что 
это присоединение было оккупацией. Эти настроения 
усилились недовольством массовым переселением в 
Прибалтику значительного количества русскоязычного 
населения для работы на вновь построенных предпри-
ятиях.

Используя эти настроения, прибалтийские народ-
ные фронты в защиту перестройки превратились по 
существу в мощные массовые политические партии. 
Характер образовавших их сил, эксплуатация обид, 
связанных с установлением социализма, недовольство 
неэффективной экономикой - все это предопределило 
антисоциалистическую направленность прибалтийских 
движений. На прошедших в 1989 - 1990 г.г. выборах при-
балтийские движения победили КПСС, пришли к власти 
и приняли декларации о независимости. Горбачёвское 
руководство КПСС всему этому не препятствовало. 

Итоги первого этапа перестройки в экономической 
области также оказались плачевными. Основным ее 
дефектом оказалась возможность необеспеченного 
продукцией роста зарплаты за счет предоставленного 
предприятиям права переводить деньги из одной ста-
тьи расходов в другую. В результате в фонд потребле-
ния стали всеми правдами и неправдами  переводить-
ся средства из других статей. Т.е. безналичные деньги, 
необеспеченные товарной массой, превращались в 
наличные. В качестве инструмента такого перевода 
широко использовались кооперативы, где заработок не 
был ни чем регламентирован. По оценкам экономистов, 
превышение денежной массы над стоимостью товаров 
достигло 30%. При неизменных ценах товары стали ис-
чезать из продажи, особенно после объявленного на 1 
июля 1990 года повышения цен. Опустению прилавков 
способствовал и нарастающий поток спекулянтов-чел-
ноков, скупавших дешевые советские товары для про-
дажи за границей.

После проведения XXVIII съезда КПСС, который мож-
но по старой традиции назвать съездом Могильщиков 



И вновь возвращаемся к теме специальной военной 
операции. Активация информационных ресурсов госап-
парата помогла сформировать патриотическое боль-
шинство в обществе. Провластные сетки телеграмм-
каналов, радио и телевидение, патриотические акции, 
проходящие почти в нонстоп-режиме, разъяснительная 
работа на всех уровнях приносят свой эффект. Возмож-
но, наша пропагандистская машина не так хороша, как 
западная/украинская, но она значительно прибавила в 
профессионализме. 

Противник также оттачивает мастерство информа-
ционной войны. Постановочные съемки, едкая и талант-
ливая сатира по отношению к российским проблемам, 
информационные вбросы, вроде зверств российских 
войск в Буче и под Изюмом, призванные дискредити-
ровать Россию, посеять панику и межнациональную 
рознь, активная работа в соцсетях – все это уже при-
вычные заходы. Но мы остановимся на инструменте, 
специально созданном для атаки граждан с левой, со-
циалистической установкой. Это типовой, но не поте-
рявший эффективности ход – использование антивоен-
ной риторики, применявшейся большевиками в Первую 
мировую войну, с отсылкой к непререкаемому авторите-
ту В.И. Ленина.

Вновь запестрел интернет цитатами Ильича о двух 
рабовладельцах, начинающих войну за передел ре-
сурсов. Войну несправедливую, несущую страдания и 
гибель рабам и прибыль рабовладельцам. Схема, как 
это всегда у Ленина, ясная, логичная и легко принима-
ется в левой среде. Война между капиталистическими 
государствами – это война империалистическая, опла-
ченная кровью и болью трудящихся. А что для класса 
капиталистов? Новые заказы, космические прибыли, 
более дешевая рабочая сила. Всё это видно нево-
оруженным глазом. Особенно ярко разница интересов 
ощущается даже далекими от политики гражданами, 
когда патриотический нарратив, закатываемый в головы 
граждан, перестает совпадать с фронтовыми сводками. 
Последовательные неудачи российской армии на фоне 
победных заявлений, странное нежелание проводить 
полноценную боевую операцию с разрушением инфра-
структуры противника, внезапный обмен Медведчука на 
нацистов, все это окончательно подрывает доверие к 
власти и заставляет предполагать, что решения навер-
ху принимаются исходя из другой логики, а не той па-
триотической картинке, что транслируется гражданам.

И всё же, отчего тогда КПРФ последовательно под-
держивает заявленные цели спецоперации, и вместо 
того, чтобы переводить империалистическую войну в 
гражданскую, встаёт на оборонческие позиции? Неуже-

ли современные коммунисты, у которых следование 
марксистско-ленинскому учению прописано в Уставе 
партии, на деле являются аналогами меньшевиков?

Если проводить аналогии с Первой мировой вой-
ной – несомненно так и получается. Но в том и дело, 
что для описания современной ситуации брать Первую 
мировую в качестве аналогии категорически нельзя. Ну, 
нет сейчас сколько-нибудь сходных условий. Нет раз-
витого рабочего движения, какое уже было к 1917 году, 
нет опыта многотысячных и многодневных стачек, нет 
уровня понимания классовой теории, какой был в на-
чале двадцатого века. Нет кризиса власти. В целом нет 
революционной ситуации, которая дала шанс на буржу-
азную, а затем и социалистическую революцию. 

А есть попытка национальной буржуазии выскочить 
из петли транснационального западного капитала. Есть 
факт боевых действий против нацистского режима. Та-
ковы стартовые условия. 

Ещё более отличаются возможные исходы. Разло-
жившееся царское правительство в 1917 году и так и 
не заработавшее Временное правительство схлопнув-
шись, оставили власть популярным, сильным и вли-
ятельным левым партиям, имевшим множество сто-
ронников в среде трудящихся и действующей армии. 
А Кайзеровская Германия к тому моменту выдохлась 
и пребывала в нокауте. И даже в такой ситуации Со-
ветской России не удалось завершить миром войну, по-
следовал период борьбы с интервентами. Но была хотя 
бы опора на массы, готовность людей бороться за идею 
новой, справедливой жизни. Была вероятность удачно-
го исхода и большевики смогли её реализовать.

Есть ли эта вероятность теперь? Её просто нет. На 
текущий момент и, полагаю, на несколько лет вперед 
тоже. Падение действующей власти не приведет к ав-
томатическому перестраиванию на социалистические 
рельсы. Сейчас нет жажды революционных социали-
стических перемен в обществе и нет структуры, готовой 
принять на себя бремя упорядочивания хаоса после па-
дения власти. КПРФ, в течении ряда лет отбивающаяся 
от атак как с правого, так и с левого фланга, поливаемая 
ложью профессиональных политтехнологов и воинству-
ющих левых блоггеров, теряющая кадры в стычках с 
местными властями и олигархами, неспособна к сило-
вым действиям. Если предположим назавтра внезапную 
гибель нашей либеральной олигархической власти, то 
данное событие будет не прологом к левому повороту, 
а началом нацистской диктатуры - нацистской западной 
диктатуры или нацистской олигархической диктатуры. 
Той диктатуры, которая начнет чистку общества от не-
согласных элементов именно с левых, с коммунистов. 

Сейчас мы выбираем сторону не между капитализмом и 
социализмом, а между капитализмом и нацизмом. 

У Ленина похожий выбор стоял в 1905 году, когда 
в России полыхала буржуазно-демократическая рево-
люция. Ленин, всей душой ненавидевший капитализм, 
мгновенно определился, против кого надо сражаться в 
этой борьбе. Бойцы РСДРП сражались против царских 
войск. Потому, что для развития пролетариата условия 
буржуазной республики гораздо благоприятнее, чем при 
монархии.

Очевидно, что в современной, буржуазной, олигар-
хической России условия для пропаганды левых идей 
значительно лучше, чем в нацистской Украине или ру-
софобских прибалтийских странах, Польше. Поэтому 
позиция КПРФ на поддержку борьбы с оголтелой и ре-
акционной формой капитализма, нацизмом – это пра-
вильное, продуманное и взвешенное решение, ленин-
ское, то время как встречающаяся в левой среде модная 
пораженческая позиция на деле показывает схематизм 
мышления и неспособность к анализу ситуации.

Не надо считать, что можно пересидеть в тиши гло-
бальную перекройку мира, пряча голову в песок или по-
трясая статьей Ленина, «Социализм и война» и крича: 
«Чума на оба ваших дома», не выйдет. Сейчас, когда 
закончились шапкозакидательские настроения, когда 
приняты решения по включению четырех областей в со-
став РФ, а Путин в своём выступлении практически ста-
вит Западу ультиматум, каждый, выражающий мнение, 
должен понимать, что любое его резонансное высказы-
вание, помимо его воли, классовой позиции и даже по-
мимо того, что сам автор вкладывает в свое высказыва-
ние, становится кирпичиком либо пророссийской, либо 
прозападной пропаганды. Мы уже участники информа-
ционной войны и в ней нужно стоять крепко и стоять за 
ту модель общества, которая более отвечает интересам 
трудящихся, интересам коммунистов.

То, что очевидный, по сути, вопрос о поддержке СВО 
до сих пор поднимается не только в левых пабликах 
и мелких марксистских кружках, но и среди рядовых 
членов КПРФ, говорит о слабом уровне марксистской 
подготовки и недостаточной разъяснительной работе. 
Требуется пересмотр обучающих программ и методик, 
системная и настойчивая работа по повышению по-
литической сознательности рядовых коммунистов. По-
дольское городское отделение начало цикл обучающих 
политзанятий. Будем надеяться, что это не только сни-
мет спорные вопросы, но и даст в руки рядовых членов 
мощное оружие для разъяснения позиции партии по по-
воду отношения к СВО.

Владимир Воркуев.

о ПрИЗыВАХ к ПорАЖенИю

Продолжение на стр. 4

Ниже дан обзор работы, проведённой, в основном, в 
сентябре 2022г. 

15 сентября принял участие в окружном форуме 
председателей совета домов «Управдом» по подаче 
отопления в многоквартирные дома, устройству допол-
нительных парковочных карманов, ремонту и содержа-
нию подъездов, установке счётчиков. Это – основные 
вопросы, которые поднимали на «Управдоме».

Я задал следующие вопросы:
- Предоставить информацию по поводу введения 

в работу котельной Силикатная-1 (ЖБК) - Подольская 
теплосеть уже заключила договор аренды, на объекте 
сейчас ведутся подготовительные мероприятия;

- Предоставить информацию о начале строитель-
ства новой котельной для микрорайона «Силикатная-1» 
(Ново-Сырово) - завершились торги и скоро начнут 
строить;

- Предоставить информацию по поводу ремонта 
теплотрассы в мкр. «Силикатная-2» в районе ул. Те-
пличная - работы производились и пообещали, что про-
рывов не должно быть (должны предоставить информа-
цию, какие ремонтные работы были сделаны в летний 
период);

- Утвердили ли список комплексного благоустрой-
ства территорий на 2023 год - на сегодняшний день не 
утвердили, т.к. скоро начнется голосование на портале 
Добродел для утверждения списка территорий, где бу-
дут проводить работы по комплексному благоустройству 
в 2023 году (попросил включить и мкр. «Силикатная-1» 
(Ново-Сырово), т.к. в 2021, 2022 года не было ни одного 
комплексного благоустройства в данном микрорайоне. 
Сообщили, что скоро установят новую ДИП (детскую 
игровую площадку) возле дома № 5 по Художественно-
му проезду;

- Задал вопрос по поводу комплексного благоустрой-
ства (асфальтового покрытия) возле домов 2 и 6 по ул. 
Тепличная - на сегодняшний день нет финансирования. 
Я попросил обязательно изыскать средства на замену 
асфальтового покрытия этой территории в 2022 году, т.к. 
за домом 2 по ул. Тепличная асфальтовое покрытие на-
ходится в аварийном состоянии после регулярного об-
разования огромной лужи;

- Задал вопрос по поводу двух земельных участков 
по ул. Тепличная, д. 7А, 7 и ул. Подольская, д. 10 и за 
домом 11 по ул. Тепличная (сейчас данные земельные 
участки находятся в собственности здравоохранения 
Московской области) и попросил решить вопрос с дан-
ными участками с целью включения их в комплексное 
благоустройство на 2024 год для строительства новых 
ДИП  и универсальных спортивных площадок - вопрос 
будет продолжать решаться, также сообщили, что на 
данных участках есть место под строительство новых 
ДИП, но для включения их в комплексное благоустрой-
ство необходимо протоколы общих собраний собствен-
ников (ООО ЖЭУ «Подольск» сказало, что поможет с 
проведением собраний и осталось обратиться к МУП 
Г.о. Подольск «ДЕЗ», чтобы они тоже помогли с прове-
дением собраний).

23 сентября принял участие на встрече с Замести-
телем Главы Г.о. Подольск Степановым М.В., началь-
ником управления пассажирского автомобильного и 
наземного электрического транспорта Министерства 
транспорта и дорожной инфраструктуры Московской 
области Гумовым С. Д., Председателем Комитета по 
благоустройству, дорожному хозяйству, транспорту и 
связи Администрации Г.о. Подольск Городничем А.Л.

Задал следующие вопросы:
- Проблема с маршрутом № 30 (иногда интервал 

между автобусами доходит до 40-60 минут) - сказали, 
что проведут проверку;

- Необходимо увеличить количество маршрутов ав-
тобусов № 1045 для заезда в новую детскую поликлини-
ку на ул. Ульяновых д. 31 (с жителем мкр. Силикатная-2), 
чтобы в 8:00 жители приезжали в детскую поликлинику;

 - Дать информацию по запуску нового маршрута 
№ 31 (Тепличная - платформа Кутузовская) - предста-
витель Министерства транспорта и дорожной инфра-
структуры Московской области постарается узнать си-
туацию.

Также после заседания попросил заместителя Гла-
вы Степанова М.В. рассмотреть вопрос по строитель-
ству нового тротуара и освещения от ул. Быковская до 
п. Быково.

Хотелось бы выразить благодарность жителям ми-
крорайонов «Силикатная-2» и «Силикатная-1 за вопро-
сы про автобусы 30 и 1045 и по поводу строительства 
тротуара и освещения от ул. Быковская до п. Быково и 
по другим вопросам.

27 сентября принял участие в 28-ом заседании Со-
вета депутатов Городского округа Подольск. В «разное» 
предложил включить следующие предложения:

- предоставить информацию об отопления в МКД в 
мкр. «Силикатная-1 (Ново-Сырово) и Южный поселок. 
Из ответа Председателя Комитета по жилищно-комму-
нальному хозяйству Администрации Г.о. Подольск Оль-
ховского С.П. следует, что оставшиеся перебои носят 
локальный характер, все объекты находятся на контро-
ле, в кратчайший срок нарушения будут устранены.

В конце заседания Совета депутатов попросил пре-
доставить информацию о мобилизации в Г.о. Подольск 

о работе партийного отделения «силикатная»
в 3-ем квартале



Уже более восьми месяцев идёт спецоперация на 
Украине. О ней пишут и говорят ежедневно. Хотя до её 
окончания ещё очень далеко, уже сейчас можно делать 
некоторые выводы и обобщения, анализировать сло-
жившуюся политическую, экономическую и военную 
ситуацию в России, на Украине и вокруг них. Нельзя 
проводить масштабную спецоперацию без хорошей 
подготовки экономики России к обеспечению боевых 
операций на фронте.

К сожалению, наша экономика осталась в прежнем 
состоянии, а темпы экономического развития замед-
лились и даже  снизились. Экономикой по-прежнему 
рулят либералы. Президент с экрана говорит одно, а 
Силуанов, Набиулина и другие – своё. В Европе энер-
гетический кризис, точнее – экономический кризис – за-
крываются многие предприятия. Англо-саксы стараются 
ослабить и Россию и Европу. После них будет Китай. 
Подрыв трёх ниток газопровода – это следствие эко-
номической войны. Сократилось производство воору-
жений. Конечно, для нас это выгодно. Выгоднее всего 
Америке, так как они увеличивают поставки на Украину 
и в страны Европы своей техники, вооружения и бое-
припасов. А что делаем мы. У нас решает Президент. 
Правительство продолжает гнать в недружественные 
страны (правильно будет сказать страны-противники 
России) энергоресурсы. Мы знаем, что для Запада бу-
дет тяжёлая зима, и они стали заранее к ней готовить-
ся. Благодаря нашим стараниям спасти бедную Европу 
102 хранилища газа уже заполнены более чем на 85%. 
А это обеспечивает снабжение военно-промышленно-
го комплекса Запада. Фактически Россия финансирует 
Запад, который коллективно воюет против нас. За счёт 
этого финансирования выставили против себя 5 танко-
вых бригад дополнительно. Кроме всего этого наш газ 
поставляется дешевле в 3 раза чем, например, из Нор-
вегии в Германию.

Мы помогаем всем, кому не лень. Даже с Прибалти-
кой торговля идёт полным ходом. Шпроты из трёх При-
балтийских стран, по всей видимости, завалили Россию 
до Владивостока. А куда их девать? Западу не нужны. 
Но торговля с Латвией, Литвой и Эстонией идёт бойко. 
Российским олигархам наплевать, что мы воюем, что 
Прибалтика по отношению к нам проводит враждеб-
ную политику. Как говорят: бизнес есть бизнес. И ничего 
личного. Наш товарооборот с многими странами упал. 
Упали поставки из Китая. Финансовое плечо нам из 
всех наших друзей подставила только Беларусь. Наши 
деньги Правительство и Олигархи продолжают гнать за 
границу. 300 миллиардов долларов у нас украли уже. 
Созданы все условия для дальнейшего кредитования 
заграницы. Но уже правительство предлагает гнать зо-
лотовалютные резервы не в Америку, а в Китай. У нас 
война. Нужны деньги. Много денег. Надо быстро нарас-
тить производство новейшей техники, вооружения, сна-
ряжения, боеприпасов и многого другого, что позволит 
победить. Но наше правительство не собирается пере-
страиваться на военный лад. Как гнали газ в Прибал-
тику, так и гонят. Увеличился вывоз золота за границу. 
Экспорт российского золота в Швейцарию достиг макси-
мума по сравнению с 2000 г. Это что: вредительство или 
прямой подрыв экономической мощи. 

Последствия развала армии под лозунги реформи-
рования очень тяжёлые. На самом деле проходили не 
реформы, а плановый развал Советской армии. Со-
кратилась численность ВС России до менее чем 1 млн. 
Идея создания бригад как основного оперативно-так-

тического звена несостоятельна. Опыт показывает, что 
без крупных военных соединений и объединений нельзя 
провести большую операцию. Сейчас на Украине опера-
ции проводят силами батальона. Вообще то кто-нибудь 
учитывает опыт Великой Отечественной войны, войны в 
Афганистане? Читают ли наши генералы, министр Обо-
роны боевые уставы? Исходя из численности ВС РФ, 
мы не можем проводить большую операцию на Украи-
не. Просто у нас нет сил.  Те, которые задействованы в 
спецоперации, разбросаны на тысячу километров, нет 
сплошного фронта. Идея воевать мобильными силами 
тоже сомнительна. Задача ВДВ обеспечить захват объ-
ектов, части территории, остальное – дело пехоты. На 
Украине десантные роты штурмуют позиции в лоб, неся 
серьёзные потери. Территория считается занятой, если 
по ней прошла пехота в условиях сплошного фронта. 
На Украине сплошного фронта или фронтов нет. ВСУ 
умело используют обход и окружение наших подразде-
лений. Российские войска, части и подразделения ЛНР 
и ДНР «выдавливают» ВСУ, заставляя их отступить на 
несколько километров. А где окружения? Особенно там, 
где сильно укреплённые районы. А причина в том, что 
нет сил. В России «реформаторы» уничтожили лучшие 
воинские части, военные академии и училища, нанес-
ли серьёзный удар по военной науке, конструкторским 
бюро, военно-промышленному производству. Сейчас, 
анализируя причины наших слабых успехов или неудач, 
особенно под Харьковом, оставление союзными во-
йсками Красного Лимана, многие эксперты считают, что 
уровень подготовки многих наших генералов низкий, на 
должности назначались люди, не заканчивавшие акаде-
мий и особенно Академии Генштаба. Если взять звено 
рота, батарея – бригада, то здесь более или менее дело 
обстоит неплохо. Мы видим, что солдаты и офицеры 
проявляют повседневно мужество и героизм, смекалку 
в бою. К сожалению, вопросы тылового обеспечения, 
организации питания личного состава, ремонта и вос-
становления боевой техники решаются не всегда каче-
ственно и быстро. Сказываются последствия «реформ» 
в армии. «Большие специалисты» насоветовали Мини-
стру Обороны ликвидировать многие тыловые и специ-
альные подразделения. Солдат перевели на питание 
«по ресторанному», много вкусных блюд готовят фир-
мы, выигравшие тендер. А в боевой обстановке где всё 
это? Где полевые кухни, где военные повара? Школы, в 
которых их готовили, позакрывали. В каждом батальоне 
должны быть ремонтные мастерские, в полку, бригаде 
– ремвзвод, хозвзвод. А их нет. Сейчас давно уже не 
слышно фамилии человека, которому было поручено 
развалить армию. Это Сердюков. Звание не называю, 
потому что он и на рядового не тянет. Понёс ли он от-
ветственность за содеянное? Видели ли это МО Шойгу 
и Президент? Подозреваю, что видели. Всё это сейчас 
аукается на Украине.

 Конечно, Президент и Министр Обороны за по-
следние годы предприняли ряд мер по укреплению 
Вооружённых Сил РФ, их техническому оснащению, 
повышению боеспособности. Но ситуация на Украине, 
военно-политическая обстановка в мире требуют более 
кардинальных мер. Среди них я бы поставил на первое 
место отстранение от своих должностей Пятой колонны 
в Правительстве, ВПК, учебных заведениях, различных 
организациях. Убрать со всех военных должностей без-
дарных, некомпетентных генералов.

У нас вполне достаточно толковых, имеющих боевой 
опыт, любящих Родину и готовых пожертвовать своей 

жизнью во имя Родины и народа России полковников и 
генералов. Вот пусть они и командуют на высших долж-
ностях. Численность наших Вооружённых Сил в мирное 
время должна быть не менее 2-х – 3 миллионов чело-
век. У нас очаги постоянной напряжённости на Юге, 
Дальнем Востоке. Запад никогда не был нашим пар-
тнёром и не будет. Торговать и поддерживать хорошие  
экономические отношения с ним надо, но на взаимовы-
годных условиях. 

Наши либералы похудели от волнений за судьбы на-
рода Германии, Франции, Прибалтики и других. С ними 
сейчас всякое может случиться: могут зимой замёрз-
нуть, жить впроголодь, эмигранты беспокоят, дорожа-
ет электроэнергия. К чёрту их с их проблемами. Пусть 
сами о них думают и их решают.  Мы должны думать 
о наших проблемах. Их у нас предостаточно. Все обе-
щания, даваемые властью в течение 30 последних лет 
– улучшить жизнь народа, остались пустым звуком. Ре-
альные доходы населения снижаются. 

Следующая мера – увеличение численного состава 
ВС РФ в 6 – 7 раз. Комплектация частей и подразделе-
ний личным составом и боевой техникой должна быть 
доведена до штатов военного времени. Вся вертикаль 
власти должна работать на обеспечение группировки 
войск на Украине новейшей техникой и вооружением. 
Принять меры по уничтожению логистической структу-
ры (системы доставки) Украины, пресечь поступление 
военной техники и живой силы из-за рубежа. Осеннюю 
распутицу максимально использовать для обучения ре-
зервов и подготовки  к наступлению на юге и севере. До 
морозов осталось немного времени. Все цели и задачи 
войны на Украине должны быть выполнены. США, Ан-
глия и Польша – основные поставщики техники, воору-
жения и снаряжения ВСУ. Кроме того, надо иметь ввиду, 
что англосаксы никогда не оставят нас в покое, всегда 
будут стараться уничтожить Россию. Особый упор будет 
делаться на подрыв морального духа населения, разло-
жение и нивелирование наших ценностей, продолжение 
делать из России общество потребления. Такое обще-
ство неспособно осуществлять глобальные перемены, 
защищать свою страну. Частично нашим недругам это 
удалось. Частичная мобилизация показала яркий при-
мер этому. Наряду с патриотизмом  многих людей раз-
ных возрастов, которые добровольно или по повестке 
явились в военкоматы защищать Родину, есть и те, ко-
торые сбежали за границу. К сожалению,  их много. 

В сложившейся ситуации Россия обречена на по-
беду и не только на Украине. У нас просто нет другого 
выхода, потому что в случае поражения Россия будет 
расчленена на мелкие куски, раздавлена и уничтожена. 
Лучшие люди страны будут уничтожены, члены обще-
ства потребления (не способные сопротивляться) будут 
сидеть на своих кухнях. Нацисты придут на эти кухни и 
многих тоже убьют, убьют просто за то, что они росси-
яне. Вот почему у коммунистов, членов «Союза Совет-
ских офицеров», женского движения «Надежда России» 
очень много претензий к нынешней власти, но мы под-
держиваем Президента в проведении спецоперации и 
должны каждый на своём месте сделать всё, чтобы по-
бедить нацизм.

Председатель Подольского отделения
«Союз Советских офицеров», Комиссар

Московской областной общественной организации 
«Союз Советских офицеров»,

член Подольского горкома КПРФ Полуянов М.М.

Победа будет за нами

результаты кПрФ в Московской области на выборах 9-11 сентября
По итогам единого дня голосования областная ор-

ганизация КПРФ укрепила свои позиции на муници-
пальном уровне. Заслуженного успеха добились наши 
товарищи в Сельском поселении Борисовское Можай-
ского района, выиграв все 10 замещаемых мандатов в 
одномандатных округах. К тому же в Борисовском, при 
поддержке КПРФ, главой избран беспартийный самовы-
движенец Сергей Петрович Трусов. 

В сельском поселении Дровнинское Можайского 
района главой вновь избран коммунист Александр Ми-
хайлович Шорников. В городском поселении Видное 
Ленинского района команда КПРФ во главе с руково-
дителем народного предприятия «Совхоз им. Ленина», 
лауреатом Ленинской премии Павлом Николаевичем 
Грудининым провела 10 депутатов из 20. 

В городском поселении Талдом избрано 4 наших де-
путата. В городском поселении Запрудня избрано депу-
татами 2 представителя КПРФ. 

В сельском поселении Кутузовское Солнечногорско-
го района избрано 3 представителя КПРФ. В городском 
округе Электрогорск в одномандатных округах избрано 
4 депутата коммуниста. В сельское поселение Дровнин-
ское Можайского района  депутатами стали 4 предста-
вителя КПРФ. 

В городском округе Домодедово в многомандатных 
округах избрано 2 представителя КПРФ. В Совет депу-
татов городского поселения Сергиев-Посад избрано 3 
представителя КПРФ. 

В городском поселении «Горки Ленинские» Ленин-
ского района и сельском поселении Порецкое Можай-
ского района избрано по 2 представителя КПРФ. В 
городских округах Реутов, Протвино; городском посе-
лении Лотошино Лотошинского района; сельских посе-
лениях Булатниковское, Молоково Ленинского района; 
Клементьевское, Спутник Можайского района избрано 
по одному представителю КПРФ. 

В четырех городских округах: городские округа Ко-
ломна, Ступино, Чехов, Наро-Фоминский городской 
округ - выборы в местные Советы проходили по сме-
шанной системе. Во всех голосованиях за партийные 
списки КПРФ уверенно заняла вторые места. Лучший 
результат КПРФ в городском округе Коломна - 25%. В 
Коломенский горсовет избрано 4 наших товарища. По 
два представителя КПРФ прошли: в Наро-Фоминском 
городском округе –17, 56%; в городском округе Чехов – 
14,73%; в городском округе Ступино – 14,33%. 

В ходе Единого дня голосования, 10 сентября 2017 
года, представительство КПРФ увеличилось на 11 ман-
датов. На выборах 11 сентября 2022 количество депута-
тов приросло: в тех муниципалитетах, в которых прово-
дились выборы, было 58 депутатов-коммунистов, стало 
70 представителей КПРФ в Советах депутатов.

Подольский ГК КПРФ.



В.В. Гришин как возможный секретарь Цк кПсс
(к 108-летию со дня рождения Виктора Васильевича Гришина)
Данная тема представляется актуальной по следу-

ющим причинам.
Во-первых, В.В. Гришин в течение двух десятиле-

тий входил в состав высшего руководства и тем самым 
принимал участие в принятии многих ключевых реше-
ний.

Во-вторых, в последнее время усиливается инте-
рес к тем представителям высшей советской элиты, 
кто мог хотя бы гипотетически составить альтернати-
ву М.С. Горбачеву и его курсу на перестройку. В числе 
таких альтернативных фигур упоминается Виктор Ва-
сильевич Гришин. Поэтому изучение его политической 
деятельности может способствовать получению до-
полнительного знания о вариантах развития СССР в 
1980-е гг., в т.ч. и для ответа на вопрос о возможности 
сохранения Советского Союза как государства и соци-
алистического строя.

В-третьих, в научной литературе интерес к деятель-
ности В.В. Гришина пока не является высоким. Это 
проявляется в отсутствии специальных работ, посвя-
щенных этому политическому деятелю. 

Виктор Васильевич Гришин – видный советский 
политический деятель. Родился 18 сентября 1914 г. в 
семье рабочего. Детство провел в деревне Нефедово 
Серпуховского района. В 1952-1986 гг. Являлся чле-
ном ЦК КПСС. В октябре 1964 г. именно он подготовил 
текст заявления Н.С. Хрущева об уходе на пенсию, 
которое Хрущев и подписал. До 1986 г. Гришин зани-
мал различные партийно-политические должности, 
а в течение полутора десятилетий входил в состав 
высшего советского руководства, почти двадцать лет 
возглавлял МГК КПСС. По одной из версий, Гришин в 
1985 г. мог претендовать на пост генсека ЦК КПСС по-
сле смерти К.У. Черненко (сам Виктор Васильевич по-
добных притязаний не признавал). Однако новый ру-
ководитель партии М.С. Горбачев, выдвинутый на эту 

должность, при поддержке в том числе, и Гришина, уже 
через несколько месяцев вынудил последнего освобо-
дить занимаемые посты.

Из трех кандидатур на должность Первого секрета-
ря ЦК КПСС выбрали самую плохую. Вернее ту, кото-
рую никак нельзя было выбрать. Сказалось стремле-
ние к омоложению. К сожалению, омоложение кадров 
производится часто без учета деловых качеств канди-
датов. Гришин показал себя прекрасным работником 
и, несомненно, хорошо показал бы себя на должности 
генсека. Ему, однако, не хватило политического чутья: 
колоссальный вред от разоблачения культа личности 
Хрущевым он не понял, Горбачева не разгадал. Одна-
ко он, в отличие от Горбачева, явно не стал бы органи-
зовывать контрреволюцию.

C 1987 г. были прекращены депутатские полно-
мочия В.В. Гришина в Верховных Советах СССР и 
РСФСР. В средствах массовой информации велась 
активная компания острой критики положения дел в 
Москве при Гришине. 1 ноября 1987 г. Виктор Васи-
льевич направил письмо М.С. Горбачеву, надеясь с 
его помощью положить конец необъективности. Но 
генсек, видимо, занятый предьюбилейными торже-
ствами в честь 70-летию Октябрьской революции, на 
обращение не ответил. И едва ли, вообще, имел жела-
ние встретиться с бывшим соратником по Политбюро. 
Именно к 1989 г. консервативная часть общества по-
няла, что трудности «перестройки» - это не отдельные 
эксцессы, и Горбачев находится отнюдь не в их лагере.

Консерваторы даже на самом рубеже «перестрой-
ки» не поняли, что она является контрреволюцией, 
хотя впоследствии часть из них призналась, что имен-
но в этот период им «все стало ясно». Пусть и бегло, 
но говорил о достижениях «перестройки» и В.В. Гри-
шин. Что же мешало заявить свою критическую по-
зицию в полном объеме еще тогда? Многочисленные 

источники свидетельствую, что в силу сложившейся в 
стране обстановки критиковать «перестройку» «спра-
ва» стало гораздо сложнее, чем требовать радикали-
зации перемен.

Вместо ожидаемых улучшений в экономике все 
явственнее становилось усугубление ее кризиса, ве-
дущее к обвалу на потребительском рынке. Возникли 
очевидные угрозы существованию СССР, как союзного 
государства. Наиболее активно об этом заявляли при-
балтийские республики, в других регионах обостря-
лись межнациональные конфликты. По всем швам 
трещал «социалистический лагерь».

Очевидно, что консервативно настроенные деяте-
ли типа В.В. Гришина пытались остановить разруши-
тельное воздействие «перестройки». Однако им не 
удалось это сделать, а у них самих не хватило – сил, 
возможностей, желания? – отстоять свою правду. Со-
отношение сил, как известно, предопределяет резуль-
таты революций и реформ. Это соотношение в итоге 
«перестройки» привело к смене общественного строя. 

Конечно, тут сыграла и политическая неграмот-
ность: большинство не понимало, что происходит, и 
трусость тех, кто понимал. Для борьбы с Горбачёвым 
требовались решительные меры, открытое объявле-
ние перестройки контрреволюцией, требование от-
ставки Горбачёва, а, возможно, и его физическое унич-
тожение. 

Однако с крахом СССР и советского социализма 
история не заканчивается. Спустя годы в современной 
России возрастает интерес к послевоенному периоду 
развития Москвы, к личности и деятельности В.В. Гри-
шина на посту многолетнего партийного руководителя 
столицы. Умер В.В. Гришин 25 мая 1992 г. в районном 
собесе, куда пришел оформлять пенсию.

В.А. Красавин.
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и рассмотрении возможности выделения денежных 
средств из бюджета Г.о. Подольск для подольчан, кото-
рых призвали.

Из ответа следует, что оповещение и отправка мо-
билизованных организованы согласно действующему 
законодательству.

Многие депутаты принимают посильное участие в 
сборе и доставке гуманитарной помощи в ЛДНР и бежен-
цам, находящимся в пунктах временного размещения. В 
настоящее время важно не оставить без должной под-
держки и помощи всех подольчан, кому предстоит выпол-
нить свой долг в ходе военной службы по мобилизации.

29 сентября принял участие на встрече активистов 
Г.о. Подольск с Заместителем министра транспорта и 
инфраструктуры Московской области Бурцевым Олегом 
Николаевичем, с представителями Администрации Г.о. 
Подольск из  комитета по благоустройству, дорожному 
хозяйству и транспорту.

На встрече присутствовали: заместитель Главы Ад-
министрации Г.о. Подольск по благоустройству, дорож-
ному хозяйству, транспортному обслуживанию населе-
ния и связи Степанов Михаил Вячеславович, Начальник 
РУАД № 4 ГБУ МО «Мосавтодор» и другие.

Рассказали о сделанной работе по обращениям 
граждан за 2022 год, а потом ответили на вопросы.

Я задал следующие вопросы:
- ремонт тротуара от остановки «АТП-6» до останов-

ки «Профсоюзная» - предложили рассмотреть включе-
ния данного участка тротуара на 2023 год;

- уборка и установка урн на тротуаре от остановки 
«Ново-Сырово» до остановки «ЖБК» - пообещали уста-
новить урны и взять на контроль уборку тротуара;

- строительство тротуара и освещения от ул. Быков-
ская до п. Быково - обосновал необходимость в этом - 
сказали, что будут пробовать включить данный участок 
на 2023 год;

- асфальтирование участка тротуара рядом с Миро-
торгом на ул. Подольская - в ближайшее время должны 
сделать;

- отсутствие освещения на ул. Быковская и Проспект 
Юных Ленинцев - про ситуацию знают и в ближайшие 
время должны решить;

- озвучил проблему с пешеходным мостом через 
железнодорожные пути на станции «Силикатная» и с 
дорогой на Рязановском шоссе после осенне-зимнего 
периода, когда ее подтапливает.

29 сентября добровольцы с ул. Тепличная Никита 
Ильюта и помощник депутата Чирикова Михаила Чебан 
Сергей Иванович отправили на передовую в Херсон две 
машины гуманитарной помощи. Следующая отправка в 
середине Октября.

Хотелось бы выразить благодарность всем жителям 
Г.о. Подольск, в т.ч. жителям мкр. “Силикатная-1” (Но-
во-Сырово) и мкр. “Силикатная-2” за гуманитарную по-
мощь для наших солдат.

Все кто хочет присоединиться к сбору гуманитар-
ной помощи, могут написать по номеру телефона 
89150771083 Сергей Иванович.

1 октября совместно с жителями микрорайонов «Си-
ликатная-1» (Ново-Сырово) и «Силикатная-2», с учени-
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о работе партийного отделения «силикатная»
в 3-ем квартале

ками МОУ СОШ №27, сотрудниками МУП «ПКБ» и со 
своими помощниками: Серовым Ильей, Градинаровой 
Альвиной, Чубаном Сергеем, - а также с помощником 
депутата Московской областной Думы Никитас Т.Е. 
Красавиным В.А. и членами КПРФ провели субботник 
с посадкой деревьев в новом сквере рядом с 27-й шко-
лой и на территории новой аллеи за домом № 9 на ул. 
Заводской. А моя помощница Анна Демидова с учени-
ками МОУ СОШ №14, сотрудниками ЗИО и жителями 
микрорайона «Северный» высадили липы в сквере у 
ДК «ЗИО». Во время всех субботников смогли посадить 
50 саженцев. Благодарность всем участникам суббот-
ников.

Михаил Чириков.


